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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 1 

DOIS MIL E VINTE E DOIS DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois 3 

mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, por meio da ferramenta Google Meet, 4 

realizou-se de forma virtual e presencial, a Ducentésima Quinquagésima Quarta Reunião 5 

Ordinária da Congregação do Instituto de Geociências, sob a presidência do Diretor Professor 6 

Doutor Márcio Antonio Cataia, com a presença dos Professores Doutores Adriana Maria 7 

Bernardes Silva, Ana Elisa Silva de Abreu, Carolina Zabini, Janaína Oliveira Pamplona da Costa, 8 

Maria José Maluf de Mesquita, Regina Celia de Oliveira, Ricardo Abid Castillo, Marko Synésio 9 

Alves Monteiro, Diego Fernando Ducart, Claudete de Castro Silva Vitte, Lindon Fonseca Matias, 10 

Leda Maria Caira Gitahy, os representantes discentes da Graduação Henrique Nicolas Silva 11 

Aguiar e Paulo Roberto da Silva Rufino, os representantes discentes da Pós-graduação Jéssica 12 

Cristina de Souza e Thiago Correia Zanini e os representantes dos servidores técnicos e 13 

administrativos Érico Santos Pimenta e Nara Sbrissa Rossi. O Senhor Presidente iniciou a 14 

reunião agradecendo a presença de todos e justificando a ausência do Professor Doutor 15 

Alessandro Batezelli e do representante técnico administrativo Dailto Silva. Deu boas-vindas aos 16 

novos membros da Congregação, o Professor Doutor Diego Fernando Ducart e seu suplente 17 

Professor Doutor Aleix Altimiras Martin, os discentes Jéssica Cristina de Souza, Thiago Correia 18 

Zanini, Paulo Roberto da Silva Rufino e Henrique Nicolas Silva Aguiar e o representante técnico 19 

administrativo Érico Santos Pimenta. Agradeceu também aos membros que estavam deixando 20 

a representação da Congregação e que tanto contribuíram com os trabalhos realizados. Antes 21 

de começar a votação dos encaminhamentos, comunicou que dentre as atas apresentadas para 22 

aprovação, 1ª, 2ª, 3ª e 4ª da Reunião Extraordinária da Congregação e 251ª, 252ª e 253ª da 23 

Reunião Ordinária da Congregação, a 3ª Extraordinária do ano teria que passar por correção por 24 

não constar o nome da Professora Carolina Zabini. Perguntou aos membros presentes se havia 25 

mais alguma correção a ser feita nas atas. Não havendo manifestação, colocou as atas em 26 

votação. Aprovadas com a abstenção dos novos membros. O Senhor Presidente solicitou 27 

inversão da pauta começando com a ordem do dia e deixando os informes para o final. Abriu a 28 

palavra para que os membros se manifestassem em relação aos pontos 1 a 8 da homologação. 29 

Não havendo pronunciamento, colocou em votação. Aprovados com uma abstenção no ponto 1. 30 

Informou que dos pontos 9 ao 44 para deliberação, dois já tinham destaque obrigatório. 31 

Perguntou aos membros se havia mais algum ponto a destacar além dos obrigatórios. Não 32 

havendo mais nenhum destaque, encaminhou para votação, com exceção do ponto 33 que foi 33 

retirado da pauta principal e entrou na pauta suplementar como ponto 45, por falta de assinatura 34 

em documento e dos pontos 41.2 e 41.4 destacados. Aprovados todos os pontos. Prosseguiu 35 

apontando os pontos de destaque obrigatório: 41.2, Composição da Comissão Julgadora do 36 

Concurso Público de Provas e Títulos, para provimento de (01) Cargo de Professor Doutor, nível 37 

MS-3.1, em RTP, com opção preferencial para o RDIDP, na área de Geografia, nas disciplinas 38 
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GF 413 – Geografia Regional: África e GF 601 – Geografia Regional (Regionalização Mundial), 39 

do Departamento de Geografia – Parecer do DGEO-28/2022. O Senhor Presidente apresentou 40 

a banca da Comissão Julgadora sugerida pelo departamento. Após alguns ajustes na lista, o 41 

Senhor Presidente abriu a palavra para que a Congregação expusesse qualquer sugestão de 42 

alteração do encaminhamento que foi realizado pelo Departamento de Geografia - DGEO. Não 43 

tendo mais nenhuma proposta de alteração ou sugestão o Senhor Presidente procedeu com o 44 

encaminhamento deste ponto para votação. Aprovado com 3 abstenções. Prosseguiu com o 45 

outro ponto de destaque, o 41.4 Composição da Comissão Julgadora do Concurso Público de 46 

Provas e Títulos, para provimento de (01) Cargo de Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, 47 

com opção preferencial para o RDIDP, na área de Geologia, nas disciplinas GE 803 – Geologia 48 

Econômica, GE 901 – Prospecção e GE 708 – Geologia de Campo II do Departamento de 49 

Geologia e Recursos Naturais – Parecer do DGRN-40/2022. O Senhor Presidente fez a leitura 50 

da sugestão encaminhada pelo Departamento de Geologia e Recursos Naturais – DGRN para 51 

composição da banca. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu solicitou que fosse feito a retirada 52 

de dois nomes da lista em virtude de os referidos professores não terem vínculo com nenhuma 53 

universidade. Feito a leitura e as alterações, o Senhor Presidente abriu a palavra aos membros 54 

presentes para que fizessem sugestões. Não havendo mais nenhuma intervenção dos membros, 55 

seguiu para votação. Aprovado com duas abstenções. Passou para a pauta suplementar com 56 

dois pontos para deliberação, 45 e 46, oferecimento de curso e utilização do saguão, 57 

respectivamente. Perguntou se algum membro gostaria de destacar algum dos pontos ou os 58 

dois. A Professora Carolina Zabini pediu esclarecimentos sobre o ponto 46, uso do saguão, pois 59 

esteve ausente na última reunião. O Senhor Presidente expôs o que havia sido discutido em 60 

reuniões anteriores e esclareceu que o que estava sendo pedido é que a Congregação 61 

autorizasse a direção a administrar e ser a responsável pelas autorizações do uso do saguão. 62 

Os Professores Álvaro Penteado Crósta, Adriana Maria Bernardes da Silva, Leda Maria Caira 63 

Gitahy e Maria José Maluf de Mesquita se manifestaram favoráveis à utilização do saguão para 64 

eventos científicos e culturais e defendendo que a direção do IG é quem deve administrar tal 65 

uso. O Senhor Presidente perguntou se mais alguém gostaria de fazer uso da palavra. Não 66 

havendo interesse e após os esclarecimentos sobre o ponto 46, colocou em votação os pontos 67 

45 e 46. Aprovados com uma abstenção no ponto 45. Terminado os assuntos da ordem do dia, 68 

o Senhor Presidente prosseguiu com a reunião solicitando os informes dos departamentos e 69 

comissões. Pela Biblioteca, a Professora Claudete De Castro Silva Vitte, declarou não haver 70 

informes a serem passados. O Professor Lindon Fonseca Matias informou que na última reunião 71 

da CCP - Comissão Central de Pesquisa teve início uma conversa e um debate sobre 72 

padronização do nome da nossa instituição para atender a documentação legal e o registro em 73 

bases internacionais e sugeriu que as unidades façam debates e exponham como se sentem 74 

melhor representados na nomenclatura para ser levado para a próxima reunião da CCP – 75 

Comissão Central de Pesquisa. A Professora Carolina Zabini, pela Comissão de Extensão, 76 
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informou que houve o fechamento do primeiro edital de extensão com sete propostas e que 77 

trabalhou como Coordenadora da UPA, contando com 15 projetos apresentados pelos 78 

professores dos três departamentos, cerca de 1.100 visitantes no sábado e mais ou menos 120 79 

alunos voluntários dos quais 50 eram bolsistas da UPA. O Professor Marko Synésio Alves 80 

Monteiro declarou não haver informes da pós-graduação. A Professora Regina Celia de Oliveira 81 

informou que a Comissão de Graduação apurou os impactos da Covid-19 sobre o retorno 82 

presencial no primeiro semestre, sendo o mais relevante deles a questão da evasão que ocorreu 83 

por cancelamento de matrículas pela não entrega do comprovante de vacinação, cancelamentos 84 

a pedido, abandono e trancamento de matrícula por motivo financeiro, de saúde, de intercâmbio, 85 

familiar ou profissional. A estratégia adotada pela Comissão de Graduação foi buscar esses 86 

alunos um a um tentando convencê-los a retornar ou a procurarem o serviço de apoio da 87 

universidade. A Professora Regina Célia de Oliveira também informou que a Comissão de 88 

Graduação optou por continuarem a ter cuidado no segundo semestre mantendo o uso da 89 

máscara e deixando o máximo possível de salas e laboratórios ainda com a capacidade reduzida, 90 

embora em algumas disciplinas a capacidade máxima tenha que ser observada, como no LEI e 91 

LAGEO. O Senhor Presidente agradeceu pelo trabalho da graduação no acompanhamento e 92 

controle da COVID-19. A Professora Adriana Maria Bernardes da Silva agradeceu pelo trabalho 93 

desenvolvido pela Comissão de Graduação e informações trazidas e perguntou à Professora 94 

Regina Célia de Oliveira se nas outras unidades também teve evasão e como está sendo tratado 95 

a dimensão mental no Instituto de Geociências. A Professora Regina Célia de Oliveira declarou 96 

que desconhece outra unidade que tenha feito este trabalho com tantos detalhes e de forma 97 

criteriosa como o Instituto de Geociências fez e que quanto à saúde mental, orientam os alunos 98 

a procurarem ajuda no SAE – Serviço de Apoio ao Estudante, que têm dado apoio para a 99 

universidade toda. A Professora Leda Maria Caira Gitahy disse que tem tentado segurar muitos 100 

alunos que querem desistir em razão das aulas serem presenciais e terem ficado com sequelas 101 

da COVID-19. O representante discente, Paulo Roberto da Silva Rufino agradeceu pelo trabalho 102 

e apresentação da Professora Regina Célia de Oliveira e sugeriu que a apresentação seja 103 

adaptada e levada aos alunos. A representante discente da Pós-graduação, Jéssica Cristina de 104 

Souza questionou a evasão dos alunos indígenas, se foi possível ter contato com eles e se 105 

tiveram algum tipo de apoio. A Professora Regina Célia de Oliveira declarou que a evasão 106 

indígena foi a mais difícil de ser tratada porque quando ele volta ao seu local de origem fica difícil 107 

de fazer contato e que existe um grupo de apoio aos indígenas criado pelo Professor Vicente 108 

Eudes Lemos Alves.  O Senhor Presidente afirmou que o assunto da evasão levantado pela 109 

Professora Regina Célia de Oliveira é uma preocupação não só da Unicamp, mas das três 110 

universidades paulistas. Também ressaltou que o trabalho da Graduação foi feito com excelência 111 

e qualidade e prosseguiu com os informes. As Professoras Ana Elisa Silva de Abreu, Janaina 112 

Oliveira Pamplona da Costa e Adriana Maria Bernardes da Silva declararam não haver informes 113 

dos departamentos. O Senhor Presidente seguiu com os informes da direção informando que na 114 
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última reunião da Copei teve a aprovação do planes e dos recursos solicitados para viabilizar e 115 

operacionalizar o planes. Informou que foi aprovado duzentos mil reais para encaminhamento 116 

dos objetivos estratégicos do planes do Instituto de Geociências e que o contrato para a 117 

construção da área de vivência com os recursos do GGBS – Grupo Gestor de Benefícios Sociais 118 

já foi feito e assinado pela empresa. O Senhor Presidente informou que a obra deve começar em 119 

menos de dois meses e compreenderá a derrubada do muro branco entre a entrada dos fundos 120 

do prédio e o espaço que fica em frente as entidades estudantis, a colocação do contrapiso em 121 

substituição às pedras, a construção da área de escoamento de água e a melhoria na iluminação. 122 

Também declarou a colocação do insulfilm nos vidros da entrada principal. O Senhor Presidente 123 

parabenizou a graduação pelo projeto Alegra ter sido aprovado com cento e sessenta e cinco mil 124 

reais para modernização do LEI/LAGEO que junto com os quarenta e três mil reais colocados 125 

pela direção irão permitir a renovação cem por cento dos computadores dos laboratórios 126 

LEI/LAGEO. O Senhor Presidente informou que o Professor Sérgio Luiz Monteiro Salles Filho 127 

sugeriu o encaminhamento no Instituto de Geociências de uma ilha de produção de pequenos 128 

vídeos de podcasts, que atuará como uma forma de melhorar a procura pelos cursos de Geologia 129 

e Geografia e a comunicação do instituto com o mundo fora da universidade. Explicou que a 130 

abertura de editais para progressão da carreira MS é feita em duas datas, março e setembro, 131 

que os recursos para a progressão da carreira MS são recursos do orçamento que a gente vota 132 

no conselho universitário no final do ano e que em dois mil e vinte e dois tivemos uma 133 

excepcionalidade pelos recursos que a reitoria propiciou, mas em dois mil e vinte e três serão 134 

somente nos dois períodos permitidos: março e setembro. Parabenizou todos que trabalharam 135 

na UPA – Universidade de Portas Abertas e a Professora Carolina Zabini que coordenou os 136 

trabalhos. A Professora Leda Maria Caira Gitahy informou que a representante discente, Jéssica 137 

Cristina de Souza, participou da organização do Enem e do encontro dos estudantes indígenas. 138 

Sugeriu que apresentassem um relatório das demandas dos estudantes indígenas com foco na 139 

política de permanência específica para os indígenas e um maior apoio psicológico e 140 

parabenizou o Instituto de Geociências pela participação no Enem. O Senhor Presidente passou 141 

a palavra para a representante discente, Jéssica Cristina de Souza que explicou que foi 142 

necessário o Enem para que os estudantes que não são indígenas tivessem contato com a 143 

realidade desses estudantes. Durante os quatro dias de evento teve mais de dois mil estudantes 144 

indígenas do Brasil inteiro e muitas etnias e as grandes lideranças enfatizaram que não só se 145 

mantenha o vestibular indígena, mas que seja pensado a forma de acolhimento e como mantê-146 

los na universidade. O Senhor Presidente informou que o Instituto de Geociências conseguiu 147 

trazer um copeiro para o instituto e que o Professor Emilson Pereira Leite estava ausente porque 148 

teve que comparecer em uma reunião na Funcamp. A Professora Ana Elisa Silva de Abreu 149 

perguntou sobre a certificação e o Senhor Presidente esclareceu que nas unidades a certificação 150 

será tratada no segundo semestre de dois mil e vinte e três. Não havendo mais nenhum informe 151 

e nada mais a ser tratado, o Senhor Presidente declarou encerrados os trabalhos e, para constar, 152 
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a funcionária Stella Cadeu Moreira Costa lavrou a presente ata. Campinas, quatorze de outubro 153 

de dois mil e vinte e dois. O vídeo da presente reunião encontra-se disponível em: 154 

https://drive.google.com/file/d/1K3keFxUd11UNvnrvnIRasYUVhE_ruepA/view?ts=6320f62e 155 


